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A15汽

记者：广汽集团和华为、
腾讯等科技企业都在加深战
略上的合作，目前有哪些成果
是可以分享的？

冯兴亚：我们在智能网联
新能源汽车方面是按照新式套
路，因为它是一个新的赛道，不
是转型的问题。另外，广汽燃
油汽车本身是一个转型的问
题，要逐渐从传统燃油汽车转
向更加电气化、更加节能、更加
数字化、更加智能化为基本点
的发展模式。所以我们讲两条
腿走路：一条腿就是EV+ICV，
就是电动化+智能化；另外一条
腿就是HEV（包括燃料电池）+
ICV，包括混合动力化+电动
化+智能网联化。

广汽要想实现电动化、智能
网联化转型，单靠自身的力量是
很难的。因为汽车的产业链特
别长，涉及的领域非常的广，整
个产业的方方面面，单靠一个企
业是很难完成。从一开始广汽
集团就确定了一个总体的原则：
一是自主创新，二是合资合作。
两条腿走路。没有自主创新就
没有自己的东西，没有开放合

作，可能就不能走到行业发展的
最前沿，失去了很多对先进技术
掌控利用的机会，在成本上也没
有竞争力。因为没有批量，就没
有成本竞争力。

华为在整个电子电器通讯
领域是全球的领导者，我们跟
华为的合作很早就开始了，广
汽是第一家和华为合作实现了

“5G上车”的企业，华为最早的
5G 的芯片都被我们买走了。
我们要和华为联合打造一款面
向L4级真正的无人驾驶汽车，
2024 年投产。这款车我们要
进行全新的开发，不是在我们
现有的产品上改造，而是真正
按照新的电子电气架构，面向
无人驾驶 2024年批量生产上
市的一款车型，我们各项研发
的工作都在有序的推进当中。

其实跟华为的合作还有
很多，包括在大数据领域的合
作、智能座舱的合作，还有一
些硬件、电子芯片等相关方面
的合作，是全方位的合作。

再一个就是腾讯，我们会
再深化和腾讯的合作。中国第
一个“微信上车”的车型就是传

祺GS4上，这是和腾讯合作的
产物。另外，在大数据平台的
建设方面，我们新能源汽车、传
统汽车的用户追踪服务，对于
用户提供数据支撑的服务系
统，也是我们和腾讯联合打造
的。在共享出行领域方面，广
汽出资35%，腾讯出资25%，我
们成立了如祺出行，成立了合
资公司，双方合作领域的进一
步深化。我们说合作到最后就
是“结婚”，成立合资公司，这个
是最高层次的合作。

未来的一些合作，包括在
智能网联、生态领域等，我们
和腾讯、华为都将有很多合作
内容。这些合作让我们的智
能化产品更加有内涵、消费者
有更好的体验。

此外，我们和科大讯飞成
立了一个新公司，员工持股，
科大讯飞占比45%，我们占比
45%，员工占比 10%，公司名
叫星河智联，专业开发智能座
舱，面向第三方，不但满足广
汽对智能座舱的需求，未来还
要面向第三方其他汽车产业、
汽车厂家对智能座舱的需求。

近日，长安汽车面向全球
发布了“十四五”规划和 2030
愿景（右图）。长安汽车将整体
投入 1500 亿元，聚焦软件、智
能科技、低碳等方面，加速向智
能低碳出行科技公司转型，加
快迈向世界一流汽车品牌。按
照规划，未来5年，长安汽车将
陆续推出 26 款全新智能电动
汽车，首批两款智能电动汽车
年内将亮相。

品牌发展按下“快进键”

长安汽车董事长朱华荣向
记者透露，与华为、宁德时代联
合打造的一款面向未来的高端
智能电动汽车预计明年上市，
它将成为继华为与北汽 AR-
CFOX合作之后的第二款量产

车型，品牌名称即将公布。
作为汽车产业、ICT 产业

和智慧能源产业的领军者，长
安汽车、华为、宁德时代三家头
部企业的强强联合可谓是一次

“国家队”的集结。
“长安汽车很早以前就在

研究或尝试高端化，这条路会
一直走下去。而且高端化不能
是一个结果，而是一个过程，并
且这是汽车产业发展的方向性
选择。”长安汽车总裁王俊表
示。

面对汽车产业电动化、网
联化、智能化、共享化的“新四
化”发展趋势，布局智能化电动
车领域，冲击中高端市场，已成
为自主品牌产品向新、品牌向
上的必然选择。

“产品向新、品牌向上是所

有中国品牌发展的必由之路。”
朱华荣曾表示，与华为、宁德时
代共建高端智能汽车品牌，标
志着长安汽车为品牌向上发展
按下了“快进键”。

陆续推出26款智能车

“碳中和”“碳达峰”作为国
家重要战略，已经引发社会各
界广泛关注和热烈讨论。作为
全球汽车产销大国，如何有效
控制汽车行业的碳排放量，对
实现“碳中和”目标意义重大，
大幅提高新能源汽车的比重势
在必行。

2017 年 10 月 19 日，长安
汽车发布新能源战略——“香
格里拉计划”，预计到2025年，
全面停售传统意义燃油车，实

现全谱系产品的电气化。随
着“香格里拉计划”的持续推
进，长安汽车研发了长安智慧
芯、七合一电驱系统、七合一电
控系统和智慧电池管家，性能
指标均达到国际领先水平。

长安汽车表示，将进一步
推进“香格里拉”计划，应用
清洁能源，实现能源智能管
控，推动传统制造向绿色智造
转变。在产品上，长安汽车基

于方舟架构和 CHN 架构，打
造 EPA0、EPA1 和 EPA2 三大
平台，未来 5 年将陆续推出 26
款全新智能电动汽车，首批两
款 智 能 电 动 汽 车 年 内 将 亮
相。其中，长安乘用品牌将推
出 8 款 PHEV 车 型、6 款 EV
车型；高端新能源品牌 AB 品
牌将推出 5 款车型；欧尚品牌
推出两三款 PHEV 车型和 4
款 EV车型。

4月 25 日，长城汽车发布澄
清公告称，长城汽车重庆、徐水两
大生产基地并无停产计划，长城
汽车目前面临着芯片供应紧张的
情况，工厂生产受到一定程度影
响，但均未停产。

长城汽车在公告中称，针对
芯片市场供应紧张的情况，公司
正在主动采取多种措施积极应
对，包括在全球范围内积极采购
芯片、加强供应链管理等方式，来
缓解芯片供应紧张带来的影响。

在 4月 24日，业内曝出因受
芯片供应短缺影响，长城汽车遭
遇产能瓶颈，五六月份重庆永川、
徐水两大生产基地面临停产，波

及包括哈弗 H6、长城炮、坦克
300等在内的多款热门车型。

公开资料显示，长城徐水基
地是国内最大的自主品牌生产
基地，总规划面积 1300 万平方
米，总投资超过 300 亿元，规划
年产能 100 万辆整车。徐水基
地 生 产 的 车 型 包 括 哈 弗 H6
Coupe、哈弗 H8、哈弗 H9、哈弗
H2 与 哈 弗 H7、哈 弗 H6、、
WEY VV5、哈弗 H4 等。长城
永川基地是长城汽车国内第四
个整车基地，项目投资 80 亿元，
规划年产能 25 万辆，主要生产
长城炮系列皮卡、哈弗 H9、坦
克 300 等车型。

作为“Nissan NEXT企业转
型计划”的核心车型之一的全新
一代奇骏（下图）近日首次亮相中
国市场，东风汽车集团有限公司
副总经理、党委常委，东风汽车有
限公司执行副总裁，东风日产乘
用车公司副总经理陈昊透露，该
款新车将于 2021 年下半年在中
国市场上市。

“超级奇骏工程，累计投资达
到 190 亿元人民币，是日产史上
规模最大、复杂程度最高的项目
之一，目标是打造 Best in One
的全新一代奇骏。依托日产高标
准体系，整合日产全球研发力量，
无论是在设计、研发还是制造上，
全新一代奇骏都实现了领先突
破。”陈昊表示。

全新一代奇骏拥有 4681×
1840 × 1730mm 车 身 尺 寸 、
2706mm超长轴距、212mm离地
间隙，展现最佳 SUV 车身姿态，

外观大气，内部宽敞，满足家庭多
种用车需求。加长的身姿之下，
全新一代奇骏除了 5 座版本外，
还推出满足多样化生活场景的用
车需求的7座版本，5座版本支持
第二排座椅靠背角度可调及放
平，7 座版本支持第二排座椅前
后滑动、靠背角度可调、放平，第
三排座椅靠背放平。

全新一代奇骏采用同级独
有的双 12.3 英寸大屏，搭配 10.8
英寸双层曲面技术 HUD 抬头显
示、同级独有的电子换挡、无线
充电功能等。全新一代奇骏搭
载了增强版 ProPILOT 超智驾，
除全速段智能巡航、智能跟车、
车道保持外，还具备对静止或行
驶车辆的识别、制动时减速更平
顺等特点。通过全面展现智能
驾驶和智能网联功能，进一步强
化日产汽车在移动出行领域的
领导地位。

怎样做，才能在自己的爱车
内呼吸到清新的空气？业内人
士表示，汽车空调在经过了冬、
春季的蛰伏后，在准备入夏长期
使用之前，最好先保养一下；再
加上良好的使用习惯，就可以拥
有更健康的车内空气了。

保养有方法

对于车主来说，尽管汽车空
调的管道清洁很难自己来完成，
但空调滤芯的清洁还是能自己
来操作的。在汽车维修行业浸
染了近二十年的工作人员赖旭
东表示，空调滤芯一般都可以车
主动手拆出来，它的功能是过滤
从 汽 车 外 面 进 入 车 厢 内 的 空
气。因此，当车主把空调滤芯拆
出来时，会发现有许多粉尘、树
叶、砂石在里面，有的甚至连小
树枝、小昆虫都有。这些东西长
期堆积在里面，又遇上潮湿环境
的话，对车内的空气来说可不是
好事情。

拆出来怎么办？赖旭东表
示，先清理一下看看会不会太
脏，一般如果行驶公里不超过
5000公里，平时行驶的环境都不
会太恶劣的话，是有很大可能可
以继续使用的。当然，如果车主
对车内的空气质量特别注重的
话，也可以直接换掉。

赖旭东提醒，拆出来的空调
滤芯可以用吹风机来吹，但最好
不要用水洗。如果你发现滤芯
不怎么脏，但有些潮湿的话，最
好是吹干或者晒干再放进去。
要记住，空调滤芯的更换不用硬
性根据说明书来决定，汽车行驶
的环境千变万化，该换就换。

使用有技巧

相信有许多车主在停车熄
火的时候，是不关空调的。“这样

做不是说不行，只是有更好、更
健康的方法。”一汽车维修连锁
店的维修技师杨志坚告诉记者，
在停车前先把空调制冷功能关
掉，让空调继续吹风，这样就能
利用剩余的热量把蒸发箱内的
水分烘干，并把空调系统内部的
湿冷空气吹出来。这时，大家或
许会发现，这时空调出风口的风
会从湿冷变干且常温的状态。
杨志坚说，直接熄火的话，车内
空调系统就继续保持潮湿状态，
容易让各种霉细菌在潮湿温暖
的空调系统里面大量繁殖——
最直接的现象就是会出现异味，
这样对车内乘客的健康就直接
造成危害。

平时抽烟的车主，大多也免
不了在车内抽烟。有些车主可
能会打开窗，但这也不能完全杜
绝烟雾飘进车里面。杨志坚认
为，车内的空间本来就很小，而
烟味进入了空调系统后，相当于
把空调也污染了。久而久之，汽
车空调也会带有烟味。一个明
显的现象是，喜欢在车内抽烟的
车主，他的汽车内部都会有一种
特别异于其他同款车型的味道，
其实这就是因为烟油的污染造
成的。如果不想家人坐在车里
抽“二手烟”的话，最好就是不要
在车内抽烟。

除了使用时长，其实车内
的物品与环境也会对车内空气
造 成 影 响 ，进 而 影 响 汽 车 空
调 。 比 如 一 些 容 易 变 质 的 食
物，各种杂物，以及下雨天时最
容易淋湿的坐垫、脚垫、地毯,
等等。对于这些物品，正确的
原则是食物不要裸露，杂物尽
量少放，脏了、湿了的坐垫、脚
垫 等 要 尽 早 清 洁 与 晒 干 。 另
外，建议不要在车内放香水，香
水在汽车内放久了也容易产生
异味，而且在夏天高温的时候
对人的健康也不利。

长安汽车：与华为合作车型明年上市
未来5年，将投入1500亿元向智能低碳出行科技公司转型

长城汽车否认
因芯片短缺至基地停产

日产全新“奇骏”首次亮相中国
将于今年下半年上市

夏日将至 汽车空调保养不能少
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L4级无人驾驶车
2024年上市
广汽高层人士深度解读与华为、腾讯、科大讯飞合作

记者：广汽车展展台体现了一
个“净”字，未来在这方面还有哪些
布局？

冯兴亚：我们发布了“GLASS
绿净计划”，一直在提新四化，很多
的内容都是和绿色“低碳”发展相
关的，比如说电气化。电动化主要
是为了节能减排，同时还能给消费
者带来新的体验。未来我们的混
合动力产品有两大路线：第一是搭
载丰田的THS混合动力系统。该
系统在全球还是非常有名的，丰田
又是我们的合作伙伴。搭载丰田
的THS混合动力系统的产品，今年
年底之前就要投放市场。另外一
个 是 我 们 自 己 的 GMC 2.0
（2.0ATK＋GMC）二代机电耦合系
统，具有非常好的节能效果。

尽管有的企业说要搞电动车
了，在汽油车上就不投放了。但是
广汽没有这么做，在传统动力节能
减排、降低油耗上我们没有停止。
现在应该说，也已经取得了很好的
成效，传统燃油车发动机油耗的热
效能，一度达到了全球最先进水平。

今天发布的 AION Y 是完全
的电动车，节能减排的效果是不言
而喻的。并且，电动化的发展方向
也是广汽的重要战略支撑，2035年
力争实现产品布局达到 50%电动
化车，50%的混合动力，使我们的
动力总成系统率先实现节能减排
的目标，带动产品系统的升级；在
产品结构上，电动化、混合动力、节
能产品要组合在一起。另外，我们
还有氢燃料电池，已经安排了 10
台车，今年开始在网约车上采用燃
料电池汽车，开启燃料电池汽车在
网约车领域的示范运行。

记者：广汽在
电 池 科 技 方 面 不

断发力，聚焦了电池技术领域
和智联网领域。这是广汽未
来重点要发展的方向吗？

吴坚：汽车行业百年不遇
的大变革，一个是电动化，一
个是智能网联化。电动化方
面，我们会优先突破在动力电
池领域高科技产品的应用，包
括海绵硅负极片电池技术、超
长续航、能量密度达到 280 瓦

时每公斤的电池，以及充电 8
分钟能够充 80%的超级快充
电池技术。

我们的海绵硅负极片电池
技术的研发工作是从 2014 年
开始的，电池团队就成立得更
早了。以梅骜博士作为领军人
物的电池研发团队，已经在研
究院工作超过 10 年。最近这
几年，加上从日本引进的一些
在电池领域有 40 年经验的一
些专家，共同组成了电池研发

的团队。经过 5 年左右专心
的、不受外界干扰的研发工作，
才正式对外推出了海绵硅负极
片。这样的一个长续航的电池
技术在今年年底将搭载在我们
埃安的新能源车上。

我们的超级快充电池技
术研发近 8年，这个电池技术
也是与我们国内顶尖的院士
团队一起合作的，它能够实现
8 分钟就能够充电 80%性能，
各项搭载的工作已经陆陆续

续完成了，所以今年也会搭载
在埃安的车上来进行发布。

在智能网联方面，我们的
团队从 ADiGO 系统开始，到
上周对外宣布的ADiGO4.0，在
智能座舱，包括自动驾驶、云平
台、大数据方面的应用；还有看
不见的，比方说未来的EEA3.0
电子电气架构应用。后续我们
还会不断推出在智能网联方
面，尤其是自动驾驶，还有座舱
方面的一些应用。

记者：广汽重磅发布了智能
交互座舱，未来它会搭载在哪些
产品上？有哪些优势？

张跃赛：今后广汽传祺一定
会把智能化作为重点发展的方
向，我们跟国内在智能化方面做
得比较好的企业都有合作，比如
说华为、腾讯、地平线，科大讯飞
等等。底层的一些基本的东西
他们在做，围绕客户真正诉求的
方面是我们自己开发。它的优
势在于从车没到，到坐上车，再
到下车，全链路环节都会围绕客
户的体验开发相关的功能。

在开车过程中，在娱乐方

面，在儿童关怀方面会有相应设
计。小朋友坐在后排的安全座
椅想看看动画片，这些功能我们
都已经能做到了。但是这些还
不重要，更关键的是，我们目前
所开发的 57 项高科技的客户体
验的产品，下一步还可以通过
OTA继续升级。进行OTA升级
就是不断的优化，不断把客户所
关心的东西在车上体现出来。

智能化是今后传祺主要的发
展方向，超感交互智能座舱这些技
术陆陆续续会在后续的产品上搭
载，今后传祺在智能化方面的发展
都会在所有产品上有所体现。

爱车小提醒 文/羊城晚报记者 张爱丽

在4月19日开幕的2021第十九届上海国际汽车展览会期间，广汽集团重磅发布助力
国家实现“两碳”目标的“GLASS绿净计划”，带来了“新四化”下的新科技和新产品，广汽

研究院发布混合动力“绿擎技术”，广汽传祺GS4 PLUS全新亮相，广汽埃安AION
Y正式上市。

广汽集团总经理冯兴亚、广汽乘用车总经理张跃赛、广汽埃安
新能源总经理古惠南、广汽研究院院长吴坚还共同接受

了多家媒体的群访，透露了广汽近期重要举措。
据悉，广汽要和华为联合打造一款面向

L4级真正的无人驾驶汽车，预
计2024年投产。

没有停止投放燃油车

文/羊城晚报记者 张爱丽 图/受访者提供

研发超快充已近八年

与华为腾讯加深合作

重点发展智能化方向
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第十九届上海国际汽车展览会上的广汽展位 羊城晚报记者 戚耀琪 摄

第 十 九
届上海国际
汽车展览会
上 ，新 能 源
车型成为关
注焦点
新华社发


